

# EL PERIODICO

PARA TODOS

Boedo no tenemos correspondencia 75 estadios al mes

Alicante Jueves 2 Diciembre 1916

Intereses alicantinos

## La Fábrica de Tabacos

SABIDOR

Concretemos, para empezar hoy, lo dicho al terminar ayer; esto es: que si la Compañía Arrendataria de Tabacos cumpliera sus compromisos, habría de admitir la entrada de 2.050 operarias para completar el 75 por ciento del número existente en 1887.

No lo hace así y el Estado se encoge de hombros, como si nada le importara la vida económica de una capital.

2.050 operarias más, son 2.050 familias que encontrarían el pan en la Fábrica de Tabacos, pero la compañía lejos de abrir sus puertas a gente nueva, va amortizando las vacantes, haciendo flotar continuamente sobre nosotros una amenaza de cierre.

Creer que la compañía por el hecho de instalar máquinas en la fábrica, daría trabajo a más personal, es demasiada candidez; su objeto es aumentar los ingresos, explotar, el negocio todo lo explotable y no creemos en su expléndez no vista ni demostrada en ninguna ocasión.

La compañía no duda un momento en abusar del público: poniendo a venta a elevadísimos precios tabaco malo, admitiendo la imposición de que sea tabaco; se ve en ella, bajo todos los puntos de vista, su afán, de lucro inagotable, y hemos de mirar con reserva cuantas iniciativas partan de ella ya que solo a ella, y nada más que a ella han de beneficiar.

De no ser así, se preocuparía poco de las máquinas y del Progreso que las máquinas representan.

Fundamenta «El Día» su segundo artículo en que tales máquinas se han instalado en las fábricas de Valencia, Madrid, Coruña y otros puntos y en estas se han admitido nuevas operarias; esto precisamente es lo que vamos a discutir hoy desde estas columnas, con razonamientos que a nosotros nos parecen lógicos ya

que de no ser así no los expondríamos.

Puede que nosotros tengamos un concepto equivocado del Progreso, pero juraríamos que en este caso concreto, su finalidad tiende a suplir la fuerza muscular por la mecánica, con aumento de producción enorme.

Así pues, una máquina ha de realizar la labor que hoy, para realizarse, necesita el trabajo de diez operarias, de quince, de un número innecesario determinar, y así pues, a mayor número de máquinas, menor número de operarias y mayor producción.

En este sentido comprendemos y admitimos el Progreso, que de otra manera podemos explicarnos.

Ahora bien, a primera vista, parece que toda esta nuestra teoría, se viene al suelo ante el hecho innegable de que en las fábricas de Madrid, Coruña etc., etc. con la instalación de máquinas coincidió la admisión de operarias.

Pero como las cosas no hay que juzgarlas, a primera vista, estudiemos el fondo de la cuestión con detenimiento para encontrar la explicación de este hecho opuesto a lo que en el anterior apartado acabamos de decir.

La necesidad de admitir nuevas operarias está completamente de acuerdo con la necesidad de disminuir su número y esto que parece un absurdo es una realidad.

Veamos:

Por regla general y habiendo cerrado las puertas de las fábricas a toda nueva entrada desde 1887, hace suponer que las operarias de aquella fecha (si no todas, una inmensa mayoría) son ancianas a las cuales les sería difícil, sino imposible, enseñarlas ahora el más o menos complicado mecanismo de las máquinas y claro está que hace falta gente joven, gen-

te nueva, para ello y de ahí la admisión de operarias.

Pero ocurre también al propio tiempo, que esas mismas ancianas que han pasado su vida en los talleres y en ellos han perdido la salud y han visto encanecer sus cabellos, no tardan en ser jubiladas por no necesitar sus servicios la Compañía a la cual le conviene y le tienen más cuenta las máquinas; de donde se deduce que eso del aumento de operarias es una pura fantasía.

De la jubilación, ya hablaremos más despacio en otro artículo.

He aquí pues, como la primera visita engaña y cómo se equivocan los que ven «la entrada» de operarias sin preocuparse de ver «la salida» siempre superior a aquella, y de que manera la compañía mira por su propio beneficio (como es natural) sin que le importe nada absolutamente el perjuicio de los demás.

Cree lo contrario, es no querer comprender la razón.

Perón. d esp. oculta. el cristi rev. «Qué ocurre después de admitida la gente joven? iq. est. no satis. ob. M.

Véase lo que ocurre en Valencia y otros puntos y se verá que la obrera es siempre la que sale perdiendo.

Ocurre que se forman dos turnos para trabajar en las máquinas, y que esos turnos trabajan medio día cada uno, obteniendo un jornal escaso, que acabará por asemejarse a la mezquindad que perciben las obreras que en la fábrica de conservas o de sacos, son tan inicuamente explotadas.

Dónde están pues las ventajas que a Alicante reportarán las máquinas?

Seguimos sin verlas por ningún lado.

Lo único que vemos es que la compañía persigue un fin particular y que hace lo que le da la gana con la tolerancia de nuestros Gobiernos.

Y basta por hoy, ya que el asunto es largo y de interés para Alicante, y merece tratarse sin precipitaciones.

### Así se escribe la historia

«El Luchador» al hacer la reseña de la última sesión celebrada por nuestro Ayuntamiento, dice que el

señor Bueno Sales ingresó 180 pesos en las cajas municipales en concepto de arbitrios municipales por una corrida nocturna verificada en nuestra plaza el pasado verano.

Inexacto, completamente inexacto colega.

El empresario de dicha corrida no fué don Juan Bueno Sales, hoy concejal proclamado, sino el señor Masanet.

Resulta muy cómodo aplicar el cuento al primero que viene a la mano.

### Teatro Principal

Anoche se estrenó el drama titulado «El hombre que asesinó».

La obra no acabó de satisfacer al público, y su interpretación fué esmeridísima, oyendo merecidos aplausos la Sra. Guerrero y Sr. Díaz de Mendoza.

El decorado magnífico.

Esta noche beneficio de D. María Guerrero, con el drama de D. José Echegaray «Mancha que limpia».

### Bailes de Sociedad

El Presidente de la Asociación general de dependientes de Comercio, nos participa en atento B. L. M. que el próximo domingo 5, tendrá lugar en el local que ocupa esta colectividad la inauguración de la temporada de bailes de sociedad, que anualmente celebra esta asociación en su domicilio, Liorna, 11 principal.

### Ramón y Jorge

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas difíciles. Exclusivo interno por especialización de los Hospitales provinciales de Madrid. Exclusivo interno del «Sanatorio Inglés». Larga práctica en el Hospital de San Juan de Dios en Madrid, clínica del Dr. Azúa.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.  
Callejón de la Barca 19 1º Derecha.  
Alicante.

### SE VENDE

un local acreditado en buen sitio, con garrafas y demás enseres.—Razón en este impreso.

# En plena Guerra Europea

## IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

### GRANDES INUNDACIONES

Lisboa.—El fuerte temporal reinante ha producido grandes inundaciones.

En el puerto y la ciudad los daños causados son de gran consideración.

### CHOQUE DE TRENES.—HERIDOS

Berna.—A pocos kilómetros de Roma chocaron un tren que conducía tropas y otro de mercancías.

Murió un soldado y doce resultaron heridos.

### PREPARANDO LA DEFENSA

San Petersburgo.—Las tropas alemanas refuerzan activamente su línea del Bug.

En los trabajos emplean gran número de prisioneros franceses y belgas.

Para fortificar sus líneas establecen una triple línea de trincheras de cemento armado y plataformas para emplazar la artillería.

### LLEGADA DE UN EMBAJADOR

Roma.—Ha llegado a esta capital el embajador italiano en Madrid conde de Bomín Longare.

En los círculos diplomáticos corre el rumor que el viaje está relacionado con ciertas tentativas en favor de la paz.

### EL PARLAMENTO ALEMÁN

Se ha reunido el parlamento alemán.

El presidente pronunció patriótico discurso recordando los éxitos de las tropas alemanas en los frentes Oriental y Occidental.

Añadió que en los Balcanes se han desarrollado los sucesos de tal forma que han permitido vengar el asesinato de Sarajevo, y poner fin a las intrigas serbias tan perjudiciales para la paz europea.

Afirmó que Alemania no será vencida por el bloqueo, pues financieramente puede mirar el porvenir con inquebrantable confianza.

El parlamento comenzó seguidamente a discutir el proyecto de impuesto sobre beneficios de guerra.

### LAS NEGOCIACIONES GRIEGAS

Atenas.—Después de la última nota no habido ninguna nueva comunicación oficial respecto al «pour parle» entre los aliados y el Gobierno griego.

Con motivo de la conducta de los aliados en Macedonia el ministro de Inglaterra ha visitado al presidente Skulidis.

### EL VIAJE DE LOS CARDENALES

Roma.—El periódico «Observatore

Roman» desmiente las noticias publicadas con motivo del viaje de los Cardenales Carmans y Mercier.

### FÁBRICA VOLADA

Nueva York.—En la fábrica de pólvora de la ciudad de Wilmington se produjo ayer una explosión que causó la muerte a 30 personas. Las víctimas quedaron horrosoamente desfiguradas.

Las causas de la catástrofe son atribuidas a haberse mezclado granos de arena con la pólvora produciéndose chispas que originaron la explosión.

### La China aliada

#### CON SU CLIENTELA

La China, ha recibido de Barcelona el billete de lotería de Navidad que regala a sus clientes núm. 18.772

La China, es la que más surtido en peletería presenta este año.

La China, regala el 2 por 100 de pago al contado por cada 25 pesetas en géneros de su establecimiento.

La China, vende muy económico por la mucha demanda de abrigos.

Altamira, 9 y Pasaje Américo 1

### DE TOROS

El valiente novillero Ángel Hernández «Angelete» un muchacho joven lleno de afición que bien se le puede llamar «fénomeno» y que en Madrid toreará en las primeras novilladas de la temporada próxima, vía camino de la alternativa, pues en la temporada que ha finalizado ha torreado 31 corridas; conque si llega a torrear en Madrid no se las que hubiera sumado.

Las corridas son las siguientes: 4 Barcelona, 3 Zaragoza, 2 Segovia, 14 Geria, 2 Toledo, 2 Brozas, 2 Guadalajara, 2 Cáceres, 2 Manresa, 2 Avilés, 2 Arenas de San Pedro, 1 Brihuega, 1 Navalcarnero, 1 Triguillo y 1 Calatayud.

La mejor prueba de que es un buen torero es la repetición en todas las plazas que ha toreado. Ajustes tiene para el año que viene Madrid, Barcelona, Zaragoza y Cáceres.

Entre los varios matadores de toros que han embarcado con rumbo a México figura el valiente matador de toros hijo de aquella República Luis Freg. Este pundonoroso torero embarcó el día 22 del corriente en Santander e iba ventajosamente contratado para seis corridas y un beneficio siendo la primera el día 12 de Di-

ciembre con los famosos toreros de aquel país de Piedras Negras.

El buen estoqueador se encuentra ya en España para la próxima temporada de 1916 con Contratos en firme en Madrid, Barcelona, Valencia, Pamplona, Sevilla, y en tratos con Cartagena, Murcia, en Orihuela no ha toreado la corrida de Navidad por la precisión de Embarcar para México para cumplir sus compromisos, pero en Alicante así nos lo ha prometido el entendido Representante de nuestra empresa Taurina de Levante Don Pascual Orozco nos lo traerá en una de las cinco corridas de toros que está organizando para la temporada venidera.

Que así sea deseada la afición.

Luis Freg en la temporada que ha finalizado de 1915 tuvo ajustadas 29 corridas en la que no toreó nada más que 19 a consecuencia de la gravísima cornada que le infirió un toro de Urcola en Madrid en la 7.ª corrida de abono.

Suerte Freg ya volver a España donde los amigos y la afición le espere.

### Tiro Nacional

La Junta Directiva de esta Sociedad ha quedado constituida para el próximo año en la forma siguiente:

Presidente.—D. Manuel Pérez Mirete.

Primer Vice-presidente.—D. Manuel Montero Navarro.

Segundo Vice-presidente.—D. Eugenio Botí Carbonell.

Secretario.—D. Eduardo Peiró Moreras.

Vice-secretario.—D. Rafael Barberá.

Tesorero.—Don Enrique Garriga Américo.

Contador.—D. Vicente Such Orts.

Vocales.—D. Francisco Carratalá Baeza, D. Juan Pomares y D. Tomás Rosillo.

### El exdiputado Maciá

#### ENTUSIASTA RECEPCION

##### EN LÉRIDA

En Lérida, el pueblo en masa ha recibido al exdiputado Maciá.

Le obligaron a hablar.

Dijo que España necesita un redentor y que no tardará en venir para salvarla.

Añadió que se unía al pueblo y para luchar en unión suya rasgaba el acta de diputado para ir contra los Gobiernos y contra los políticos que

son los que nos llevan a la ruina más vergonzosa.

Fué ovacionadísimo y aclamado.

### Nuevos barcos de guerra

Se asegura que a principios de Enero comenzarán a construirse en Ferrol dos cruceros españoles.

El ministro de Marina se propone, además, subvencionar el abastecimiento de aguas a Ferrol con objeto de asegurar la aguada para los buques de guerra.

### NOTICIAS

Con toda felicidad ha dado a luz un robusto niño, doña Dolores Cerdá esposa de don Antonio Navarro.

Tanto la madre como el recién nacido disfrutan de completa salud.

Nuestra enhorabuena a los venturosos padres.

**ÁMA DE CRIA.**—Se ofrece para casa de los padres una joven de 19 años, leche primeriza de pocos días.

—Razón: Casas del Portón; núm. 6.

Ha dado a luz un robusto niño la señora doña Teresa Díaz Terol, esposa de nuestro buen amigo el operario de la Fábrica de Tabacos, don Rafael Graciá.

Enhorabuena a los venturosos padres.

Se encuentra enfermo al extremo de ofrecer serios cuidados, don Manuel Grau López, padre de nuestro estimado compañero en la prensa, don Enrique Grau Leal de Guzmán.

### SE NECESITAN

oficiales, oficiales, aprendices y aprendices de maestro.—Tráiler 22 2.º

### Aviso al público

Se compra lana usada de cojines desde 1 a 2 pesetas kilo.—Zinc viejo a 50 cts. kilo.—Plomo viejo a 35 cts. kilo.

Metal a 1 pta.—Cobre a 1'50.—Tambien se compra toda clase de lana vieja a 30 cts. kilo.—Calle de Artilleros 17 (Barrio Viejo).

### INTERESANTE

Se compra toda clase de lana usada, de cojines, desde 1'50 a 2 pesetas kilo, según clase. Pueden dirigirse al baratillo de la calle Zaragoza, núm. 2

### Se desea

una Porta-ína para un matrimonio sin hija.—Razón Quiroga 24 bajo.

# Retazos de Historia

## SAN EUGENIO Y EL PARDO

Crecía el odio popular hacia el conde duque de Olivares, favorito de Felipe IV, y ya se conspiraba contra él en la misma Cámara Real, hasta el extremo de que el día 14 de Noviembre de 1642 la reina Isabel se presentó ante su esposo llevando en sus brazos al príncipe Baltasar Carlos, y dijo sollozando:

—Aquí tenéis á vuestro hijo; si la monarquía ha de seguir gobernada por el ministro que la está perdiendo, pronto le veréis reducido á la condición más humilde.

Gran impresión produjo esta escena en el ánimo de Felipe IV, y hondamente preocupado por ella no pudo lograr el sueño.

Al rayar el alba saltó del lecho y, haciéndose vestir ordenó que se dispusieran los monteros, pues quería salir de caza por los bosques de lo que hoy es Casa de Campo, en cuyo lindero norte se confundían con los montes de El Pardo.

Una hora después salía por las poternas del Campo del Moro, y las trompas de caza saludaban su ingreso en la real posesión; más no sin que un confidente diera aviso de lo que ocurría al conde-duque de Olivares, el cual marchó seguido de algunos nobles á reunirse con D. Felipe, bajo pretexto de darle escolta.

Llegaron tarde, sin embargo.

A poco de comenzar la batida saltó un jabalí delante de el rey. El monarca apuntó con su arcabuz y disparó, más la fiera, ligeramente herida, continuó su carrera, y el rey lanzó tras ella su caballo excitándolo con la espuela. Felipe IV se enfascó de tal modo en la persecución de la presa, que cuando quiso retroceder se encontró perdido en el monte, aunque bien pronto hallóse en presencia de un leñador que, sentado al pie de una encina, devoraba un pedazo de pan.

—Buenos días, amigo! —exclamó el Rey.

—Tengaislos muy buenos, señor caballero!

—Podrás decirme donde me encuentro? Distraído en la persecución de un jabato, ando desorientado y no sé donde estoy.

—Estais señor, en dominio real, en los montes de El Pardo, que pertenecen á Su Majestad el Rey don Felipe, que Dios guarde, y el leñador descubrió su cabeza.

—Poco me dices para lo que deseo saber.

—Dijérais más, si no temiese deslices de la lengua.

—Habla sin cuidado!

—Por las trazas sois cortesano y en la Corte no suena bien la verdad.

—Según lo que se diga.

—Lo que siente el corazón: tan verdad es, que al mismo Rey lo diría. Mái... ¿cómo he de llamaros, señor?

—Llámame como quieras, y... dame un poco de tu pan porque estoy muriéndome de hambre.

—Ahí va, señor... caballero; más como sea poco para los dos, la Providencia nos regalará con un sabroso plato.

Y diciendo y haciendo, el leñador comenzó á golpear con un palo las ramas bajas de la encina, de las cuales se desprendió copiosa lluvia de bellotas, que rebotaban sobre el chambergue del Rey.

Después encendió fuego, las cubrió con ceniza caliente, y al poco rato, rústico y Monarca, medio tendidos sobre el césped, comían bellotas asadas y departían como buenos amigos, contando aquél y escuchando éste las fatigas y penalidades que sufrían los súbditos de Su Majestad católica.

El rey, que en los comienzos de la conversación reía de vez en cuando á carcajadas, iba tornándose poco á poco grave y pensativo.

—Ya os decía yo, señor, que la verdad es amarga para los señores de la Corte; pero ¿qué quereis? una vez puesto á caballo, he de andar toda la jornada. Como decía á vuestra merced el conde-duque nos lleva á la ruina á marcha forzada; el rey, que Dios guarde —y volvió á descubrirse— no ve lo que sufre el pueblo que ya no tiene ni pan, y entre cacerías, saraos y comedias, se divierte ó le divierten,

mientras los vasallos nos morimos de hambre. Yo, pecador de mí, he servido en los arcabuceros y he visto muchas cosas largas que contar y no menos enojosas de recordarlas; pero como no cambien por esto los vienes allá en Palacio, torticas en dulce han de ser para los que avecinan... Más veo, señor, que estos relatos no os entretienen, y...

Sonaron cerca las bocinas.

Noticioso el valido del extravío del rey buscábale por el monte con la mayor diligencia. La reina Isabel, temerosa de que hubiera acaecido á su marido alguna desgracia, había montado á caballo y recorría el bosque por otro lado precedida de exploradores y acompañada de su servidumbre.

Las dos comitivas llegaron al mismo tiempo donde el rey estaba, y en el momento en que don Felipe tapaba con la mano la repleta boca de Pedro Gómez.

—Ah, señor! —dijo el conde-duque —Nos habéis hecho pasar un terrible susto. Observo, señor, que V. M...

Al oír este tratamiento el leñador cayó de rodillas ante don Felipe.

—Levanta, amigo mío, y nada temas. Por mi real seguro te lo ofrezco.

Amontazado el de Olivares, se retiró á un lado, mientras la reina estrechaba cariñosamente la mano de su esposo.

—Ea, señores, dijo el rey á los nobles —Probad el plato que se ha servido en la mesa real el día de San Eugenio.

Al poco rato se veían multitud de hogueras encendidas, donde los cor-

tesanos asaban bellotas que los ojeadores dejaban caer de las encinas.

Esta aventura real tuvo su episodio el 17 de Enero de 1643 por medio de la siguiente carta que el rey envió á su favorito:

«Conde: Muchas veces me habéis pedido licencia para irs á descansar y yo os la he negado por causas que á ello me movían; hoy no sólo os la doy, sino que os mando que os vayáis luego y desembaracéis á Palacio.

—Yo el Rey.»

Desde entonces la reina Isabel instituyó la costumbre de pasar el día de San Eugenio en el monte de El Pardo con sus damas y caballeros y comer bellotas asadas al pie de las encinas, costumbre que, seguida en un principio por halagar á la realeza, ha encarnado después con hondas raíces en el pueblo de Madrid.

ANTONIO PAREJA SERRADA

## Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el moro de Venecia.

La dama de las Camelias.

Los amantes de Teruel.

Catalina Howard.

Diego Corrientes.

El Rey de los Campos.

Lucrecia Borgia.

Rigoletto.

104 Prop. Casa Maucci Barcelona

Los amantes de Teruel 101

—No es solamente entre vosotros los cristianos donde se adora al Dios autor de todo lo creado, ni es en tu patria únicamente donde brilla el sol y crecen las flores y cantan las aves y se da culto al amor; olvida tu fe y tu patria, y serás libre, poderoso y amado en la mía.

Dejó escapar Diego un prolongado suspiro, inclinó sobre el pecho su cabeza y cruzó sus brazos sin proferir palabra.

—¿Callas? —preguntó Zoraya.

—Ya lo ves, callo.

—¿No te aviones a mi proposición?

—Amo mi religión y mi patria, y tengo allá en mi tierra una noble doncella por quien suspiro. ¿Cómoquieres que me avenga a renunciar a tanta dicha?

Levantóse Zoraya del blando asiento de cojines en que se hallaba recostada, e erguiéndose alta y con dominadora mirada dijo:

Reinaba como señora absoluta en el castillo, en los dominios y en la voluntad de su padre.

Al ver a don Diego pálido, triste y pensativo, sintió que se interesaba su corazón por él.

Al cabo de algunos días la mandó llamar a su presencia.

Al verla, sintióse Diego fuertemente impresionado.

El brillo de aquellos ojos negros ardientes y fijos en él, produjo el efecto de la exhalación que se desprendió de las nubes en noche de imponente tempestad.

Sintió que involuntariamente se le cerraban los ojos.

—He sabido, cristiano, —dijo ella con suavísimo acento —que vives triste y apesadumbrado. Bien sabe Alá que no deseo que una alma noble padeciera junto a mí. Dime, qué es lo que te hace padecer?

—Muchas son las penas que mi corazón atiende —contestóla con mesura.

## Noctámbula

A mi estimado amigo D. José Poveda, prestigioso Procurador de los Tribunales.

Devotamente.

La luna, como una hostia esmerilada asoma por entre unos nubarrones negros, muy negros, que a cachos se desparraman por la bóveda celeste, impidiendo que nuestros ojos contemplen el parpadeo de las estrellas en la negrura de la noche. Eolo pasa por nuestro lado furioso, amenazador, ululante. Viene frío, más frío que el que produce en los cuerpos la Pálida; pero es un frío que invita a la defensa. No es como el de la Muerte que siendo menos intenso no se puede combatir....

Nuestros labios se agrietan al sentir su roce; los huesos reciben dolorosas punzadas, que más bien parecen haberse infiltrado en el interior de ellos. Las aceras de las calles están mojadas, pegajosas, a causa de la neblina existente.

Pasamos frente a un edificio tan alto y tan largo como el dolor que encierra. Su ancho portalón nos da escalofrío: Hospital de San Juan de Dios.

Un hospital! La vista de un hospital siempre resulta dolorosa. Por muy bien que se trate a los pacientes; por mucha abundancia de alimentos que haya; por mucho amor que pongan en su misión esas simpáticas monjas, de sentimientos tan

angélicos como la nitidez de sus albas cofias; por mucho cariño y cien-cia que derramen los médicos a su paso por las salas, siempre es la casa del dolor.

¡Y el dolor horroriza tanto!

Nuestras pupilas se han clavado en un mozo de color trigueño, más bien bajo que alto; de pantalón abotonado, de una chaquetilla de hilo, con bolsillos chulones. Sus pies calzan unas pitureras alpargatas catalanas, a su cuello lleva enroscado un pañuelo políromo.

Y le hemos asaetado con la mirada de tal forma porque a nuestro paso por la casa del dolor, hemos oido desgranar desde lo alto de una de las rejas del Hospital unas frases ardientes, salidas de unos labios calenturiantes por la fiebre de una pasión amorosa.

Se trataba de un idilio doblemente atrayente por el misterio de la noche. Dos seres que se amaban locamente, como Marina y Hernán-Cortés, tal vez como Laura y Petrarca.

No importaba su condición social, como tampoco que clase de hembra sería la que colocada tras de la túpida reja sostenía aquél idilio con nuestro mozo.

Se arrullaban dos semejantes, y muy intenso, muy grande, debía ser ese amor cuando en las horas calladas de la noche, horas que corrian a los sanos de cuerpo al reposo o, al jolgorio, se contaban sus culpas los dos enamorados, ella, la moza, con sus carnes desgarradas o su semblante fatigado por un sufrir cruento como el de Margarita Gautier, la en-

terrada en el cementerio de Montma-tre.

Nos vamos alejando del Hospital, de la casa del dolor, pero la escena presenciada, aquella escena donde hay infinita poesía no se borra de nuestra imaginación.....

JUAN CARRANZA

## D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

### CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero oxigenado en el riñón. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratuito: Martes y Sábados de 1 a 2.—Canelleta, 1 bajo derecha.

## Instituto

### Sifiliográfico

Dirigido por R. Osa

Médico, antiguo Estadístico, por oposición, de la clínica de enfermedades VENÉREO-SIFILITICAS en el Hospital clínico de Cadiz) Enfermedades SECRETAS y de la PIEL, VACUNA ARTÍBIL. NORRACICA. Aplicaciones del 606 y del NÉO-SALVARSAN. Especialidad en inyecciones mercuriales intravenosas ABSOLUTAMENTE INDOLORAS.

HORAS DE CONSULTA.—De 11 a 3 de la mañana y de 7 a 9 de la noche. Avenida Gades 13.—Alicante.

## Academia de dibujo

Dibujo líneas y artístico en sus aplicaciones diversas: especialidad en aplicación a las fábricas.

Preparación para concursos y oficios. Matrícula de pago y gratuita. Lecciones a domicilio. Precios modestos.—Díaz Moreu, 88. Alicante.

102 Prop. Casa Maucci Barcelona

no sin oír a veces otros el mismo acento. Si deseas de verdad aliviarlas, decírtelas he, señora; que no otra cosa ansio que el alivio de las penas mías.

—Tu aspecto es altivo y noble; geres caballero en tu tierra?

—Caballero naci y los de tu religión conocen sobradamente mi nombre, pues muchas veces he medido victoriósamente mis armas con las tuyas.

—Más me interesa aún tu suerte, pues valiente pareces ser. Dime tus penas.

—Tan grandes son ellas que dudo las puedes comprender. Estoy cautivo: ¿quieres pena más terrible?

—Si tu quieres desde este instante dejas de serlo.

—¡Si yo quiero!... pregunta al pajarrillo que está cerrado entre hierros, si quiere ir a gozar de la dicha y libertad en la enramada, y él te dirá que es lo que puedo desear yo la li-

bertad. Mas ja que condición la ofreces?

La respuesta que los labios de Zoraya iban a formular, quedó ahogada en ellos.

Diego había fijado en ella una mirada persistente, alta.

En su mente surgiera una idea.

Creyó adivinar que Zoraya le ofrecía su libertad en cambio de un sacrificio.

El fuego de los ojos de la mora delataban lo que pasaba en su corazón.

Esta creyó comprender que había sido adivinado su pensamiento.

En la mirada que Diego la dirigía adivinó, por su parte, que el cristiano no estaba dispuesto a complacerla.

Per esto que no tuvo valor bastante de momento, para emitir su pensamiento.

Repetió empero el de Marcilla con más suave acento su pregunta.

Y entonces le contestó Zoraya.

## - 54 VENDE -

Tienda de bebidas, con cocina, por precio económico. Situada cerca del prado. Reference: San Vicente 7 principal.

## SE NECESITAN

Oficinas de todo orden y casas para taller de José Millán.—Tenerife 67.

## Gran almacén de muebles

DE BERNARDO CARRATALA

Muebles de todas clases y estilos. Móbelarios de África.—Callejón 20. Al-icante

## Enfermos

### del estómago

Ne desaparece de Catamarca. Vacuna curativa, sin usar antes los DÍGOS DE TRIDIGESTINA del Doctor Aguirre, preparada con los fermentos puros que forma parte del aparato digestivo y comprobados por reputados facultativos.

De venta: Farmacia del autor, M. yor 51, Alicante. Se remiten por correo en dificil, mandando 4 pesetas 50 cts. por giro postal.

## Hipoteca

sobre tres mil metros de terreno situado cerca de esta capital.—Darán razón en la imprenta de este periódico.

## Enfermos del estómago

Sea cualquiera la medicación que hayan tomado sin procurarse buen resultado accesijemos tempranamente el excelente y específico específico «Digestogén»

Una sola vial 10 grs. y es seguro que al tomarla, conseguiremos una digestión perfecta y bienestar general.

De venta en Alicante: Eleguera del Sr. Reig calle bailea y D. Remigio Romeo calle Rafael Altamira.

## Academia de Hacienda

### Próxima convocatoria

Cádiz de la Barca, 17, 2.º

Detalles, textos y apuntes, para la más completa preparación.

## Aviso al público

Proximamente se inaugurarán en la calle Mayor, seguida a la de Lonja Caballeres, el establecimiento «La Nueva Gloria», panadería y bollería de Esteban Méndez, en donde el pueblo alicantino encontrará una gran variedad y especie- lidad en Pasteles finos y Pasteles rellenos de carne y perecedo. Pollos rellenos y rostados al horno.

Se admiten pedidos pertenecientes al ramo de pan de todas clases.

Galletas de las mejores marcas.

Visitad la casa para convenceros.

Imp. Hijos de J. García

Plaza de Chirí, 1.—Alicante